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阿里斥3800億拓雲與AI
大摩上調目標價80%

【大公報訊】阿里巴巴（09988）上周表明加強在雲
和AI（人工智能）基礎設施上的投入，集團正式宣布，計
劃未來3年將投入至少3800億元人民幣，金額將超過阿里
過去10年在雲和AI基礎設施上的投入總和。

投資者正關注阿里巴巴估值重估的潛力，摩根士丹利
認為，阿里由AI驅動的雲業務需求急增，同時核心淘天集
團業務的彈性受到低估。該行預期，阿里雲未來3年收入有
望翻倍，最樂觀情況，阿里雲估值達每股100美元。

大摩把阿里投資評級由 「與大市同步」 調升至 「增
持」 ，美股（BABA）目標價大幅上調80%，由原先100美
元升至180美元。

阿里巴巴首席執行官吳泳銘日前在電話會議上形容，
AI為 「數十年一次」 的行業變革機遇，並將通用人工智能
（AGI）列為集團的長遠目標。

吳泳銘表示，AI複製人類智力和體力勞動的能力可能
從根本上重塑全球產業，推動經濟和技術變革。隨着AI模
型的發展，愈來愈多由AI生成數據，將通過雲計算網絡進
行處理和輸出。他強調，隨着AI相關服務需求激增，雲計
算仍然是阿里在AI領域最明確的收入動力。

上季阿里雲來自外部客戶收入按年增長11%，AI相關
產品收入連續6個季度實現倍數增長。
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恒指回吐136點 137億北水撈底

AI帶動電力需求
中電：適時擴張電網
【大公報訊】中電控股（00002）首席執行官蔣東強

昨日表示，香港去年整體電力需求增長為8.1%，其中數據
中心的用電需求呈現將近8.6%的明顯增幅，佔整體需求的
5.7%。相信無論是數據中心，還是超算中心的電力需求將
持續增長，中電將會確保將來電力供應足夠應付需要。

蔣東強續指，隨着人工智能（AI）愈來愈受關注，中
電將全力支持特區政府對於創科方面的發展。他指出，中
電已在北部都會區做出整體的電網部署，以滿足未來超算
中心或數據中心的電力需求，並將依據特區政府的規劃與
建設適時擴張。

至於香港電價，蔣東強坦言，電價調整時要考慮一籃
子因素，包括燃料成本、電力需求等。不過，國際燃料價
格已有所放緩，而燃料收費有每月調整機制。他表示，若
該情況持續，會適時調整。

談及供電穩定性，蔣東強稱，中電供電可靠度保持世界
級水平，但對去年上半年出現電力事故表示抱歉。他指，中
電已及時制定相應措施並執行，旨在減低電力事故出現的機
會，盡快回復電力供應以及降低對客戶影響。目前，機電工
程署亦已成立獨立小組檢討，將適時匯報結果。

去年多賺76% 末期息1.26元
中電控股昨日公布2024年全年業績，受惠香港業務表

現穩健以及澳洲業務EnergyAustralia增長，總盈利按年顯
著升76.4%至117.42億元，營業額為909.64億元，按年增
長4.4%。單計香港能源業務，去年賺88.95億元，按年增
長0.8%，售電量按年上升2.1%。2024年總股息增加1.6%
至每股3.15元，當中，第四期中期股息每股1.26元。

❶ 描述ESG投資重點／主題

❷ 描述基金的投資策略

❸ 投資於符合ESG重點的預測資

產配置比例

❹ 與ESG重點相關風險或限制

❺ 相關參考基準

【大公報訊】積金局昨日向受
託人發出最新通函，要求受託人就
ESG為主題的相關基金加強披露。
積金局行政總監鄭恩賜表示，可持
續投資已是大勢所趨，強積金對可
持續投資的相關投資，10年間已增
長近50倍至366億元。他指，10年
前，強積金市場僅有1隻綠色基
金，而截至今年1月底，已有5隻以
ESG、綠色或可持續命名的強積金
基金可供計劃成員選擇。

根據最新通函，受託人除了要
在強積金計劃說明書披露基金的
ESG重點、投資策略，以及監察相
關基金是否達到設定ESG重點的量
度機制，亦須定期評估達至基金設
定ESG重點的程度，並於其年度管
治報告就此作出披露，讓強積金計
劃成員可以評估基金的有關表現是
否符合期望，進一步提高整體透明
度。

積金局昨日亦舉辦研討會，與
業界探討可持續投資的發展和策
略。財經事務及庫務局局長許正宇
致辭時表示，積金局一直將可持續
投資納入其使命和業界指引之內，

並透過整合可持續投資工具，令強
積金組合更多元化，又建立機制供
強積金基金優先投資政府發行的機
構綠色債券。

貿發局：港商願為ESG支付溢價
此外，貿發局昨日公布 「香港

貿發局ESG指數」 ，發現香港在
ESG三大範疇（環境、社會和管
治）均錄得較高評分，ESG指數的
初步數值為64.3分，高於50的分水
嶺。貿發局研究總監范婉兒表示，
推出新指數旨在為業界衡量香港作
為ESG產品及服務樞紐，以及尋找
有關合作夥伴的相對成效。

是次研究亦探討發展ESG相關
業務可帶來的商業優勢及機遇。貿
發局首席經濟師曾詩韻表示，目前
有採購ESG相關產品或服務的所有
受訪買家，均表示願意為此支付更
高溢價，其中約68%反映願意多支
付至少10%的溢價。這主要是因為
企業如注重採用ESG合規解決方
案，往往可以提高品牌聲譽，並
確保符合監管要求和風險管理規
範。

MPF須規範披露 增ESG透明度
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MPF五項加強披露範疇

經歷上周五急彈900點，資金昨日趁
高放貨。恒指早段曾升210點，惟高位承
接力不足，科技股率先領跌，指數收市時
重回跌軌，跌136點，報23341點。主板
成交額3560億元，較上日減少376億元。
內地投資者仍是主力買盤，港股通淨買入
137.36億元，較上日輕微減少2.98億
元。獨立股評人沈慶洪指出，主板成交維
持在3000億元以上，顯示市場資金充
裕，後市有望反覆向上。科技股已累積相
當大漲幅，出現調整亦合理，但下跌空間不大。

市場對內地資產價值重估
中金發表報告指出，從歷年情況來看，兩會前後A股、港

股市場往往都有不錯的表現。A股上證綜指在兩會前後一個月
的平均表現分別為2.8%、4.6%。港股方面，國企指數在兩會
前後一個月平均表現為1.6%、5%。該行稱，兩會政策預期的
板塊或行業表現通常更為亮眼。內地AI（人工智能）技術進步
引發高度關注，產業層面進展不斷，全球投資者對內地資產價
值重估的討論升溫，科技股交易活躍度顯著提高。此外，近期
公布的部分金融、經濟數據顯示宏觀基本面也在溫和修復。

中金總括三個可能受益於兩會政策，以及中長期實現高質量
發展的相關行業和主題。第一個是科技成長板塊，圍繞AI、機器
人兩條主線或仍會是熱點，但當前TMT（科技、媒體和通信）板
塊交易擁擠度較高，需關注行情擴散和 「高切低」 效應。第二個
是政策邊際變化潛在有支持的順周期領域，包括基建、地產穩
需求相關產業鏈，例如建築、建材、家電等，而券商股可能有
階段性機會。第三個是國企改革、併購重組等相關政策支持領
域。

互聯網龍頭防禦性較佳
中信建投表示，今輪港股升浪已經進入中段，後半段資金的

關注度可能從科技股逐步轉向價值股。隨着兩會政策臨近，港股
價值板塊的邏輯開始顯現，目前港股科技板塊的成交活躍度已經
較高。該行相信，當價值板塊補漲結束後，今輪升浪將會見頂。

板塊方面，中信建投稱，紅利板塊、互聯網龍頭能夠在港股
市場短期見頂的情況下表現出較好的防禦性。目前內地低利率環
境將會持續，這將會令到以中債為錨的港股收益率較高，利好紅
利板塊。利好互聯網龍頭的因素，即使剔除AI的產業催化劑，龍
頭企業自身原有業務也已經顯著改善。
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▲積金局行政總監鄭恩賜（左）及
執行董事（成員及監理）陳筱鑫。

大公報記者 劉鑛豪

中金：布局兩會概念股
首選AI與機器人行業

全國兩會將於下月
初召開，證券界關注相

關投資題材。中金報告指出，A股、港股在兩會前後
往往都有不錯表現，建議投資者關注三個可能受益於
兩會政策，以及中長期實現高質量發展的相關行業和
主題。中信建投亦稱，港股價值板
塊的邏輯開始顯現，後續資金的關
注度可能會從科技股轉向價值股。
此外，港股昨日回吐136點，報
23341點，主板成交3560億元，北
水淨買入逾137億元。

券商唱好

回歸工會初心
特區政府計劃4月份向立法會

提交《職工會條例》修訂草案。
修訂旨在有效維護國家安全，無
損工會的角色和工人的權益。

修訂建議包括：賦權職工會
登記局局長可基於國家安全的需
要，拒絕職工會新登記或合併申
請；規管職工會收取及使用境外
勢力提供的資金；規定須備存職
工會賬簿、會員登記冊等指明紀
錄兩年；干犯國安法並被定罪
者，不得任職為聯工會職員等。

工會成立的初心與使命，是
維護打工仔權益、改善就業環
境、提高薪酬待遇等，讓經濟發
展的成果更多更公平地惠及全體
市民，讓打工仔可以通過自己的
勞動改善家人的生活質素。然
而，在美西方 「以港遏華」 策略
下，一些所謂的工會組織，公然
收受外國政治資金，淪為外國政
治代理人和 「顏色革命 」 的工
具，工會組織異化成赤裸裸的政
治組織。

特別是2019年修例風波爆發
後，一些工會組織捲入其中，為
「黑暴」 推波助瀾。反中亂港勢

力還利用 「七個人就可以成立工
會 」 的政策漏洞，大量成立工
會，企圖影響立法會及行政長官
選舉，實現其奪權、攬炒的圖
謀。在2019年11月至2020年5月的
半年時間內，有超過4300個工會組
織登記，是原有工會組織數量的
五倍，極為反常。

隨着香港國安法頒布實施以
及基本法第23條完成立法，香港撥
亂反正，進入 「愛國者治港」 新
階段。修訂《職工會條例》，以
符合國安法規定，是理所當然的
事。事實上，在工會組織註冊環
節增設國安防火牆是世界各國的
慣例。美國的勞資關係法，明確
要求對工會財務實施透明化管
理；新加坡的職工會法令，要求
工會組織不得損害經濟秩序；當
年英國和法國工會組織發起的罷
工示威演變成街頭暴力後，當局
亦援引國安法，以快刀斬亂麻的
方式處理有關亂象。

說 到 底 ， 修 訂 《 職 工 會 條
例》，就是為了讓工會組織重歸
初心使命，專注於工會事務，更
好地為打工仔服務。

新股申購逾萬億 春江水暖港先知
踏入蛇年以來，港股氣勢如虹，恒

生指數累積升幅逾4000點，成交放量擴
大，成為全球表現最亮麗的市場。即將
上市的蜜雪冰城超額認購近3000倍，申
購額度逾1萬億港元，成為港股市場新
股上市的凍資王，足以反映市場情緒的
高漲。香港資本市場正經歷疫情之後最
強勁的復甦，這是國家高質量發展以及
全球流動性拐點等多重浪潮交織下的必
然結果。

三年疫情疊加國際地緣政治的影
響，港股估值被嚴重壓縮。當騰訊、美
團等香港高科技股估值徘徊在15倍水位
之際，美國七大科技巨頭的平均市盈率
高達62倍；在全球多地股市迭創新高之
後，港股堪稱全球市場的窪地。外資最
近加快了進入香港市場的步伐，紛紛提
升其亞太基金中的港股配置比例，並積
極投資新股。蜜雪冰城配售引入五大基
石投資者，佔其全球發售的45%，其中
就有紅杉及英卓資管這樣的國際投資巨
頭。而股價一度低殘的阿里巴巴恢復生
機，股價急升約50%，同樣離不開外資
大手增持的因素。換言之，港股太抵買
了，價值回歸符合市場規律。

去年9月底開始，中央為振興經濟
推出一系列措施，效果逐漸顯現。特別

是最近一大批AI企業震撼世界，以及民
營企業座談會的召開，讓國際社會深刻
認識到中國經濟有足夠的韌性和潛力，
中國的高質量發展是不可阻擋的，不管
美國如何打壓 「卡脖子」 ，都是徒勞。

中國不僅是製造大國，更是智造大
國，在AI、人形機器人乃至動畫製作等
領域皆可與美國一較短長。在這種情況
下，外資對中國經濟從 「看淡」 轉為樂
觀，香港作為外資進入中國內地市場橋
頭堡以及人民幣最大離岸市場的角色更
加吃重。中東、東南亞國家加強與香港
合作，沙特公共投資基金投入重資布局
先進製造、金融科技等板塊，凸顯香港
連接內地產業升級與中東能源轉型的樞
紐價值。

近來外資大行紛紛調高對港股的評
級，這顯然不是短期的投機行為，而是
反映了一個形勢的變化：香港金融中心
地位不斷鞏固提升，國際創科中心建設
在加速。港交所和證監會近年一直研究
及完善上市規則，便利內地企業來港上
市，包括去年推出合資格A股公司快速
審批時間表，以及刊發諮詢文件，建議
降低A+H股發行人H股公眾持有量要求
等，進一步提升企業在香港上市的誘
因。為了吸引更多創科企業來港上市，

港交所推出18C章，允許未有盈利的
「專精特新」 科技公司赴港上市，在加

速有關企業成長的同時，亦大大提升了
香港的科創能力及市場的縱深。

特區政府近年大力發展家族辦公
室，香港管理資產規模前年底已突破30
萬億元，有機會在兩年後超過瑞士，成
為全球首屈一指的跨境財富管理中心。
大量國際資本在港落地，必然在金融市
場上有所體現。

更重要的是，中央全力支持香港金
融市場發展，滬港通、深港通等 「北水
南下」 通道持續擴容，與其他惠港政策
形成共振效應。上個月，中國人民銀行
行長潘功勝強調將持續深化內地和香港
金融市場互聯互通，提高國家外匯儲備
在香港的資產配置。 「國家隊」 重倉持
有港股，不僅為香港帶來源頭活水，亦
極大提升投資者對香港市場的信心。

香港金融市場活力澎湃，印證 「一
國兩制」 下香港擁有的內聯外通優勢仍
有着巨大的發展空間。香港要緊緊抓住
國家高質量發展帶來的機遇，積極識變
應變求變，加快改革促興，推動更多機
制創新，強化各方互聯互通，在為國家
高水平開放作出更大貢獻的過程中，實
現自身的更大發展。
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